

# Crónica del II Congreso de la Sociedad de Cirugía Plástica Centroamericana y del Caribe

La Habana, Cuba, del 16 al 18 de septiembre de 1999.

(Región filial de la Federación Iberolatinoamericana de Cirugía Plástica)

La Habana fue la sede de este segundo Congreso de la Sociedad de Cirugía Plástica de Centroamérica y del Caribe, con la participación destacada de asociaciones filiales de la Federación Iberolatinoamericana de Cirugía Plástica, como la de Cuba y países centroamericanos, Argentina, Brasil, Colombia, Chile, España, Venezuela, Estados Unidos y México.

El comité organizador estuvo presidido por los doctores José Cairos Báez, Rafael Rodríguez Garcell y Harley Borges Muiño, como presidente honorario.

El Congreso tuvo un marco de solemnidad sin precedente en el Capitolio de La Habana, y la sesión inaugural, en el Hemiciclo "Camilo Cienfuegos" del mismo capitolio, teniendo en el presidium al doctor Carlos Dotres, Ministro de Salud de la República de Cuba; el doctor Manuel García Velasco, Secretario General de la Federación Iberolatinoamericana de Cirugía Plástica; la doctora Manuela Berrocal, Vice-secretaria de la Federación; el doctor José Cairos Báez, Presidente del Congreso, y el doctor Rafael Rodríguez Garcell, Secretario. Los oradores de dicha sesión fueron los doctores José Cairos Báez, Manuel García Velasco y Carlos Dotres, quien dio la bienvenida a los congresistas e hizo la declaratoria oficial de la inauguración del Congreso.

El programa científico fue muy atractivo, ya que tuvo tres cursos precongreso con categoría internacional: de microcirugía, cuyos profesores fueron los doctores Claudio Agriniani, de Argentina y Carlos Cruañas y Alfredo Navarro, de Cuba. El de cirugía estética cervicofacial, con los profesores Manuel García Velasco, de México; Héctor Lanza, de Argentina; José Cairos Báez, de Cuba y Tito Tulio Roa, de Colombia. El de quemaduras, con



Figura 1. Capitolio de La Habana, sede del Congreso



**Figura 2.** Delegación de México al Congreso, doctores José Antonio León Pérez, Manuel García Velasco, Iván Funes Cravioto y Heriberto Rangel Gaspar.

los profesores Rafael Rodríguez Garcell y Teresa Pedrozo, de Cuba, y Heriberto Rangel Gaspar, José Antonio León Pérez, Jorge Trujillo González e Iván Funes Cravioto, de México.

El programa se completó con simposia sobre cirugía mamaria, contorno corporal, microcirugía, cirugía estética facial y trabajos libres, además de un salón de videos y otro de carteles. En la sección de trabajos libres, participaron por México, los doctores



**Figura 3.** Asistentes a la cena de profesores

Manuel García Velasco, Sergio Kurt Rojas, Ricardo Baca Martínez, Roberto Pérez Rangel, Giovanni Bitti Kramer, Salvador Negrete y Edgar Alejandro Morales.

Como final de fiesta, fue inolvidable la cena de profesores, que fue amenizada por un trío cubano, que culminó con canciones latinoamericanas, con la actuación de todos los asistentes.

Dr. Heriberto Rangel Gaspar  
La Habana, Cuba, septiembre de 1999.